Action : Label « Commune en santé »

Contexte et pertinence

Le Label « Commune en santé » a été créé en 2010 par Promotion Santé Valais et a pour objectif de sensibiliser les communes à la promotion de la santé et de soutenir leur action dans ce domaine. Le label a été implémenté dans 30 communes du Valais Romand et du Haut-Valais (57,4% de la population valaisanne) ainsi que dans les cantons de Genève, Vaud, Jura et Fribourg.

Objectifs

- Consolider l'ancrage de la promotion de la santé sur le plan communal.
- Renforcer le développement du label « Commune en santé » en Valais et plus particulièrement dans le Haut-Valais pour un meilleur accompagnement des communes engagées dans la démarche.
- Augmenter la proportion de la population valaisanne vivant dans une commune en santé.
- Renforcer les compétences et les ressources des communes valaisannes pour les soutenir dans leurs politiques de prévention et promotion de la santé et du vivre-ensemble.
- Développer des outils de communication destinés aux communes pour les soutenir dans leur communication destinée aux différents groupes cibles et à la population.

Indicateurs, suivi et résultats

Réalisations prévues et indicateurs

- Renforcement du programme « Commune en santé » dans le Haut-Valais.
- Création d'un groupe de travail avec différentes communes représentant la diversité des réalités communales et désireuses de contribuer à l'amélioration des outils de « Commune en santé ».
- Analyse des besoins, évaluation, planification et réalisation d'un outil informatique de pilotage et de gestion des mesures de promotion de la santé destiné aux communes.
- Elaboration de diverses formations destinées aux communes et développement de différentes prestations pour le Valais Romand et le Haut-Valais.
- Elaboration d'un outil de communication à destination des communes.

Résultats attendus et indicateurs

- La formation d'un groupe de travail de communes pilotes (communes du Haut-Valais et du Bas-Valais).
- L'implémentation d'un outil informatique pour le suivi des mesures au sein des communes.
- 2 formations annuelles pour les communes du Valais Romand.
- 2 formations annuelles pour les communes du Haut-Valais.
- 1 rencontre annuelle du réseau des communes en santé.
- L'implémentation d'un outil de communication destiné aux communes.
- Campagne de promotion du label « Commune en santé » dans les deux langues.

Public cible

Le projet cible les autorités communales, les administrations communales ainsi que différents acteurs locaux et la population en général.

Budget

Total: 526'000 CHF Contribution PDD totale: 266'000 CHF 51%
2021: 130'000 CHF Contribution PDD 2020: 50'000 CHF 38%

Porteurs

Service de la santé publique (SSP)

Partenaires

Promotion santé Valais (PSV)

Calendrier

2021 : Constitution du groupe de travail des communes pilotes. Analyse des besoins, définition du projet sur 3 ans. Etablissement du calendrier des rencontres.

Elaboration de l'outil de suivi des mesures ainsi que de l'outil de communication en deux langues. Elaboration des modules de formations dans les deux langues.

Une rencontre annuelle du réseau des communes en santé.

2022 : Implémentation des outils (suivi des mesures et communication).
Implémentation de deux modules de formation pour les communes dans les deux langues.
Une rencontre annuelle du réseau des communes en santé.

2023 : Implémentation et Evaluation des outils et formations dans les deux langues.
 Implémentation de deux modules de formation pour les communes dans les deux langues.
 Campagne de promotion du label « Commune en santé » en deux langues.
 Une rencontre annuelle du réseau des communes en santé.